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风和日丽：
我最近愁死了，儿子现在正在上高二，但

是沉迷电子游戏，最近考试成绩都只有二三十

分，真不知该怎么办！可孩子自尊心强，强制

不让他玩手机肯定会有抵触心理，若让他玩手

机后上瘾又很麻烦，像我们家现在已经机不离

手，想要改变真是不容易！不知接下来该怎么

办了？

主持人：
沉迷游戏很严重吗？是什么时候开始的？

风和日丽：
从初中开始就比较爱玩游戏，但那时说他

还会听，中考也考得还行，上了一所不错的高

中。结果上了高中后一发不可收拾，以至于现

在完全学不进去了。

主持人：
既然很早就发现了，怎么没有尽早制止？

风和日丽：

我也经常说他，但是孩子不听。我自己也

工作忙，转眼间孩子就高二了，明年就高考了。

这样的成绩真担心他连大学都考不上。

主持人：
那最近有没有和他交流过，自己有什么想

法？

风和日丽：
我最近也和他聊了，但是现在他都不想上

学，说自己得了抑郁症，要我带他去看病，可愁

死我了。

主持人：
孩子可能是一种逃避心理吧。因为学不好

所以不想学，家长还是要多些耐心，必要的话去

看看心理医生也是好的。

风和日丽：
哎，都怪我自己前两年太忙，没有好好关注

他学习。现在我也在尽我所能弥补了，希望孩

子状况能有好转。

儿子沉迷游戏，还称自己患抑郁症
家长不知道该怎样帮他改掉坏毛病

取巨额现金紧张得落下证件
银行员工帮忙才有惊无险
一块*··*饼干：

我想通过“Q 来 Q 去”感谢五金城二期的

农行营业部工作人员。

主持人：
什么事要感谢他们？

一块*··*饼干：
前两天，我经历了惊魂一刻，多亏银行工作

人员的热心帮忙。当时为了省 30 多元的手续

费，我将农行的18万元现金取出后，再转存到工

商银行，结果一紧张忘了拿回身份证、银行卡。

主持人：
什么时候发现证件忘拿了？

一块*··*饼干：
在存款时发现的。当天本想通过机器转款

的，但想想能省下 30 多元就自己取款了。农行

通过机器可取大额款项，因此我就在机器上取

出 18 万后再亲自打包，点清现金数量就匆匆拎

着包开车转到 10 多米外的工商银行了。存款

时却意外发现身份证没了，找遍整个袋子都没

发现，只好提心吊胆拎着一袋钱又回到农行寻

找。

主持人：
赶回去后，工作人员已经帮忙收好了是

吗？

一块*··*饼干：
是的。当时一路上紧张极了，因为根本不

知道身份证、卡掉哪了，更怕别人取走卡里剩余

的现金。等回到农行后我就赶紧咨询现场的工

作人员，当时正值中午用餐时间，得知情况后值

班员工赶紧帮忙电话联系，并顺利取回了两张

证件。在此，真的要感谢他们的热心服务，帮我

解决了烦恼。在此谢谢他们了。

主持人：
真是虚惊一场。身份证和银行卡同时弄丢

确实不是小事。

一块*··*饼干：
是的。每次想起这事，就觉得很可笑，人到

中年，连取个钱都弄得神经兮兮的，还忘了取回

插在机器上的身份证和银行卡，自己想想都觉

得有点不好意思。

淳安女童事件令人痛心
加强孩子安全防范意识十分重要

清心寡欲：
主持人，你有没有关注最近淳安女童失踪

事件？就是两名租客带走了一个小女孩，后来

发现了两名租客的尸体，小女孩却一直没找到。

主持人：
关注了，小女孩的遭遇让人心痛。

清心寡欲：
这几天我一直在关注这件事，结果太让人

痛心了。而且现在还没弄清楚女童的死因，还

有那两个租客为什么要自杀。发生了这事后，

我真的好担心！

主持人：
担心什么？

清心寡欲：
我有个 9 岁的女儿，平时工作忙，就交给父

母照顾。现在出了这样的事，感觉危险真是无

处不在，我也担心自己女儿的安全。经此事后，

我们夫妻常一起探讨孩子安全意识教育的重要

性。之前较注意学业，安全意识只是在生活中

潜移默化引导，现在认为很有必要给孩子上堂

类似的安全课程，但感觉一下子不知该知道着

手，夫妻都有点焦虑。

主持人：
这样的极端事件只是个案，不必过于担

心。但是也要加强对自己孩子的安全教育，让

她们学会保护自己。

清心寡欲：
嗯！我最近也在网上学习了不少安全教育

的方法。比如教孩子千万不能上陌生人的车，

也不能跟陌生人走；在学校遇到不认识的人来

接自己，一定要让老师打电话确认；自己一个人

在家，遇到陌生人敲门一定不能开门；必要的时

候要学会向警察求助⋯⋯其实更重要的还是

要不断加强少儿和青少年的自身安全防范意

识，才能使他们具备无论家长是否陪伴其身

边都能应对危险的能力。

主持人：
没错，预防危险很重要。提前做好安全

教 育 ，在 关 键 时 刻 说 不 定 真 的 能 救 孩 子 一

命。

丈夫“重女轻男”
不知该怎么开导

吃饱就睡的猪：
自从有了女儿后，丈夫对女儿的宠爱

让儿子都吃醋了。

主持人：
很多家庭都是“重男轻女”你家是“重

女轻男”。

吃饱就睡的猪：
是的。我是个70后，夫妻俩都在单位

上班，大儿子今年 16 岁，小女儿才 2 岁，是

在“二孩”放开后生的。当时的想法很简

单，我那时虽已是高龄产妇，但错过了怕

会有遗憾，所以政策放开后夫妻俩积极准

备，结果如愿以偿得了个“小棉妖”。

自从有了女儿后，丈夫“重女轻男”现

象很严重，我经常替儿子感到委屈，从心

里更加关爱他了，也经常会为了这事跟老

公吵架。

主持人：
都说女儿是爸爸上辈子的小情人，估

计小女孩更讨人喜欢，你家对她好点也合

乎情理。

吃饱就睡的猪：
是的，小宝的确很可爱，懂事乖巧又

淘气，经常围着大人转，还时不时给个热

情的拥抱，让人发自内心喜欢。而儿子就

不一样了，青春期的男生不仅学业重，又

刚好遇到叛逆期，假期还天天手机不离，

看了就让人心烦，每次父母跟他说话就爱

发脾气，这样一对比更觉得小的可爱了。

主持人：
在这样的情况下，也不能忽视儿子。

特别是青春期的孩子更应该关爱。

吃饱就睡的猪：
嗯。作为母亲，我也觉得儿子现在更

需要关心，学业、性格、生活适应能力等等

都要引导好，否则怕一时忽疏成为“问题

少年”就麻烦了。而小宝现在还小，给她

吃饱睡好玩好就让人放心了，但老公却不

这样认为，总说大的感觉没啥出息了，小

的还要好好培养，还说若要作出选择，小

宝优先。每次听到这样的话，我就觉得很

苦恼，不知道该怎么与他沟通。

主持人：
看来你家真的很喜欢女宝，不过都是

自己的孩子，相信会一视同仁的。

吃饱就睡的猪：
是的。我也这样安慰自己，两个孩子

都是亲生的，有点区别也是暂时的，相信

以后慢慢会缓解的。经过这 2 年的陪伴，

我也深深感到带孩子的不易，一来自己身

体状况不如从前，二来双方父母年岁已

高，不能再像“一宝”时那样帮助照顾。何

况现在的教育成本逐年提升，孩子要获得

好的教育背后离不开家庭经济的支持，难

怪很多80后、90后都不愿生“二孩”的。

不过还好，身边的闺蜜、同学、朋友很

多人都在带“二宝”，有伴后心里也安稳多

了。其实有了小宝的陪伴，家里多了很多

乐趣，特别是中年生活稳定后，有个小孩

又增添生活的乐趣。
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